



El oro supera los US\$ 5.000 por onza en medio de incertidumbre global por políticas de Trump

Description

El metal precioso alcanza un hito histórico impulsado por tensiones geopolíticas y la búsqueda de activos refugio

El precio del oro traspasó la barrera de los US\$ 5.000 por onza troy por primera vez en la historia durante la noche del domingo, consolidando un repunte sin precedentes que refleja la creciente ansiedad de los mercados ante las políticas impredecibles del presidente estadounidense Donald Trump.

El metal precioso cerró en US\$ 5.058 la onza a las 8:14 p.m. hora de Miami, representando un alza del 1,4% en la jornada dominical. Este hito se produce tras un ascenso vertiginoso del 15% en apenas 26 días de 2026, sumándose a un 2025 excepcional en que los precios se dispararon un 65%, la mayor ganancia anual desde 1979, informa la cadena CNN.

Qué factores hay detrás de estas alzas

El oro, tradicionalmente considerado un refugio seguro en tiempos turbulentos, ha visto intensificada su demanda debido a múltiples factores convergentes. Las acciones de la administración Trump han generado turbulencia en los mercados globales, incluyendo amenazas arancelarias contra aliados de la OTAN, la operación militar contra Venezuela que culminó con la captura del presidente Nicolás Maduro, y una investigación penal contra Jerome Powell, presidente de la Reserva Federal.

La incertidumbre se ha visto amplificada por la retórica presidencial sobre la anexión de Groenlandia y recientes amenazas de aranceles del 100% contra Canadá si el país norteamericano llegara a un acuerdo comercial con China, propuesta que Ottawa ha descartado rotundamente.

Adicionalmente, un dólar estadounidense debilitado, inflación superior a las proyecciones, expectativas de nuevos recortes de tasas por parte de la Fed, y las compras masivas de oro por bancos centrales han contribuido al rally del metal amarillo.

La plata también brilla

La plata, otro activo refugio tradicional, registró ganancias aún más pronunciadas con un alza del 4,5% el domingo, alcanzando los US\$ 107,8 la onza. Al igual que el oro, este metal tuvo su mejor desempeño desde 1979 el año pasado,

con un incremento del 141%.

Proyecciones optimistas

Pese a haber alcanzado el nivel de US\$ 5.000, los analistas mantienen perspectivas alcistas. Goldman Sachs elevó sus proyecciones a US\$ 5.400 por onza troy, citando el continuo interés de inversionistas privados ante la “persistente incertidumbre de la política global”.

Michael Hartnett, director de inversiones de Bank of America, proyecta un escenario aún más optimista, sugiriendo que el oro podría superar los US\$ 6.000 por onza.

La volatilidad de las políticas de la Casa Blanca y la imprevisibilidad geopolítica sugieren que la demanda de activos refugio se mantendrá robusta en el corto plazo, posicionando a los metales preciosos como protagonistas clave de los mercados financieros en 2026.

El Maipo

Date Created

Enero 2026